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COMISSÕES DE GESTÃO SOCIOAMBIENTAL 

ATA DE REUNIÃO 

Data: 22/03/2018 

Local: sala de reuniões da Diretoria-Geral. 

Presenças:  

Elisabete dos Santos Marques, Juíza Auxiliar da Presidência (Coordenadora); 

Anita Cristina de Jesus, representante da Diretoria-Geral; 

Carolina da Silva Ferreira, representante da Assessoria de Gestão Estratégica, Dados 

Estatísticos e Apoio ás Ações Institucionais; 

Wilson da Siqueira Jacques Junior, representante da Secretaria de Apoio Administrativo; 

Sandro Schiavon, representantes da Secretaria de Manutenção de Projetos; 

Joni Josselito Johann, lotado na Seção de Apoio à Gestão da Secretaria de Gestão de 

Pessoas; 

Convidado: Cristiano Angelini, representante da Diretoria-Geral. 

Secretária: Tatiana Duarte Pina (AGE) 

Hora de início: 14h 

Hora de término: 15h30min 

Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de 2018, às 14 horas, na sala de reuniões da 

Diretoria-Geral do prédio-sede do TRT da 4ª Região, ocorreu reunião ordinária da Comissão 

de Gestão Socioambiental, contando com as presenças acima nominadas. A reunião foi 

coordenada pelo Excelentíssima Juíza Auxiliar da Presidência, Elisabete dos Santos 

Marques, conforme registro que segue: 

- aprovação do relatório de desempenho do Plano de Logística Sustentável – PLS (prazo de 

envio ao CNJ: até 30 de março de 2018): a Comissão deliberou pela aprovação do 

relatório para envio ao CNJ; 

- renovação do Plano de Logística Sustentável – PLS: Cristiano informou que a revisão do 

Plano de Logística Sustentável tem como objetivo seguir apenas os indicadores propostos 

pelo CNJ ao invés do Tribunal criar indicadores próprios. Sandro explicou que os 

indicadores criados anteriormente tinham como propósito uma mudança de consciência e 

incorporação de ações sustentáveis e de economia nas rotinas de trabalho. Anita explicou 

que a revisão faz parte do processo, pois chega a um ponto em que não há mais como 

reduzir indicadores, portanto, a mudança é necessária. Joni concordou com a sugestão de 

retirar indicadores criados pelo próprio Tribunal. Sua preocupação é que a retirada desses 

indicadores pode retirar os hábitos sustentáveis já adquiridos. Cristiano explicou que haverá 

planos de ação para cada indicador do CNJ e que isso tende a manter as rotinas 
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sustentáveis já adquiridas. Joni sugeriu que no relatório sejam expressos alguns critérios 

para as ações que são tomadas ao longo do ano. Enviará sugestões à Comissão por e-mail 

que, caso aprovadas serão adotadas para o próximo relatório de desempenho do Plano de 

Logística Sustentável – PLS. Carolina sugeriu que o relatório e a renovação do PLS sejam 

mais disseminados, propondo a elaboração de uma estratégia de comunicação, 

sugestão aprovada pela Comissão. A revisão do Plano de Logística Sustentável – PLS 

foi aprovada pela Comissão; 

- debates sobre a possiblidade de descentralização de iniciativas de responsabilidade 

socioambiental. Wilson propôs a criação de um selo ambiental (Diamante, Ouro, Prata e 

Bronze) para as unidades/áreas com critérios para receber esse selo. Enviará uma minuta 

da proposta para análise posterior. Carolina informou que essa prática já existe na área 

jurisdicional: o Selo Justiça em Números do CNJ. Sandro opinou que a Comissão deve 

previamente saber quais as diretrizes da Administração para a responsabilidade 

socioambiental. A instituição já possui um norte, que é o cumprimento das metas 

estabelecidas no PLS. Dra. Elisabete opinou que o selo seria um atrativo aos servidores já 

qualificados deste Tribunal e que já são simpáticos ao tema socioambiental se engajarem e 

serem, inclusive, mais felizes e eficientes, ou seja, o selo pode ser um motivador. Reforçou 

que o tema socioambiental deve ser pautado nos Encontros da Magistratura e de Gestores. 

Anita relatou o feedback positivo de uma palestra ministrada no Encontro de Gestores sobre 

as ações socioambientais implementadas pelo Tribunal. Wilson defendeu o aprimoramento 

dos indicadores; 

- definição do indicador do Plano Estratégico Institucional relacionado ao Plano de Logística 

Sustentável – PLS: Cristiano relatou a sugestão de inclusão de meta sobre o cumprimento 

das metas do PLS no Plano Estratégico Institucional. A sugestão da Diretoria-Geral é que 

seja estabelecido como meta o atingimento de 80% das metas do PLS. Carolina informou 

que o Plano Estratégico Institucional está em revisão e, até então, não havia nenhuma meta 

sobre o tema, razão pela qual a sugestão da Diretoria-Geral é colocada em pauta para 

deliberação da Comissão. Aprovada a sugestão de inclusão da meta no Plano 

Estratégico Institucional; 

- assuntos gerais: Joni questionou qual a periodicidade de reuniões da COGESO. Dra. 

Elisabete respondeu que depende da necessidade o agendamento de encontros 

presenciais, mas os assuntos afetos à Comissão podem ser tratados via e-mail. 

Reunião encerrada às 15h30min. Ata redigida pela servidora Tatiana Duarte Pina, 

Assistente, lotada na Assessoria de Gestão Estratégica, Dados Estatísticos e Apoio às 

Ações Institucionais e validada em reunião~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
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